



Internacional de la Educación
América Latina
IEAL

Reporte de Coyuntura

2 de marzo de 2022

Argentina

Covid-19 Casos: 8,900,656

Covid-19 Muertes: 126,152

Vuelta a clases con presencialidad y más computadoras

Este miércoles comenzaron las clases en casi todo el país, con excepción de cuatro provincias en las que hay paro docente. Se trata de Jujuy, Santa Fe, Chubut y Río Negro, donde los maestros realizan huelgas de 48 horas en reclamo de mejores ofertas salariales. En la apertura del año lectivo, desde una escuela de La Rioja, el presidente Alberto Fernández señaló que “estamos volviendo a la normalidad de nuestras vidas”. “Volvemos poco a poco a la normalidad, pero volvemos definitivamente”, aseguró. También confirmó que la Nación va a comprar “un millón más de computadoras para distribuir a los chicos y a los docentes. “Las necesitan tanto como los alumnos, porque entrar a la era digital es una obligación”.

Fernández participó del acto de inicio en la escuela primaria Pedro Ignacio de Castro Barros, en la capital riojana, donde estuvo acompañado por el ministro de Educación, Jaime Perczyk, el jefe de Gabinete, Juan Manzur, la ministra de Salud, Carla Vizzotti y el gobernador Ricardo Quintela.

Allí los funcionarios entregaron a los estudiantes netbooks, maletines de

conectividad para escuelas rurales, robots socioeducativos para niños del nivel inicial y manuales educativos.

El Presidente pidió a los alumnos que no bajen los brazos: “Necesitan estudiar , necesitan educarse y desde la Nación vamos a ayudarlos. No va a tener mayor riqueza como seres humanos que la riqueza de lo que hay aprendido”, sostuvo sobre la importancia de la escuela. Por otra parte, anticipó que en algunas provincias va a haber más días de clases para recuperar lo perdido durante el año anterior.

<https://www.pagina12.com.ar/405133-vuelta-a-clases-con-presencialidad-y-mas-computadoras>

Bolivia

Covid-19 Casos: 893,330

Covid-19 Muertes: 21,432

GIEI presenta hoy en la OEA el informe sobre hechos de violencia de 2019 en Bolivia

El Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI-Bolivia) presentará esta jornada, en la Organización de Estados Americanos (OEA), el informe de los hechos de violencia ocurridos en 2019 en Bolivia.

“El próximo miércoles 02 de marzo de 2022 a horas 10.30 am (hora Bolivia) las y los integrantes del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI-Bolivia) presentarán ante el Consejo Permanente de la OEA, donde se encuentran representados todos los países que hacen a la OEA, los resultados más relevantes de su ‘Informe sobre los hechos de violencia y vulneraciones de los Derechos Humanos ocurridos entre el 1 de septiembre y el 31 de diciembre de 2019’ en Bolivia”, indica un comunicado de la Misión Permanente de Bolivia ante la OEA.

El documento del GIEI-Bolivia, que será presentado, establece que al menos 11 derechos fueron vulnerados en el país durante 2019.

<https://www.atb.com.bo/informegiei/giei-presenta-hoy-en-la-oea-el-informe-sobre-hechos-de-violencia-de-2019-en-bolivia>

Brasil

Covid-19 Casos: 28,768,104

Covid-19 Muertes: 649,134

Brasil sufre amplia "destrucción" con Bolsonaro, alerta Lula

Luiz Inácio Lula da Silva, más conocido simplemente como Lula, dejó la presidencia de Brasil a fines de 2010, con 87 por ciento de aprobación. Por esos días, los grandes medios de su país llenaban sus portadas con titulares como "Lula saldrá de la presidencia. Pero ¿la presidencia saldrá de él?"

Por esos días también, Gilberto Carvalho, su jefe de asesores y luego coordinador del gabinete de Dilma Rousseff, aseguraba que la candidata de Lula haría una buena gestión, aunque también dibujaba un escenario entonces improbable: "Si Dios quiere, haremos un gran gobierno y ella será relecta. Pero si no, tenemos un comodín. Le digo a la oposición 'calma, no se agiten mucho, tenemos batería pesada, tenemos a Pelé en el banco de suplentes'".

No ocurrió en los términos planteados por Carvalho (Rousseff fue destituida vía una maniobra golpista), pero a sus 76 años Lula es la estrella en la banca de suplentes, para enfrentar al neofascista Jair Bolsonaro en los comicios de octubre próximo.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/01/politica/brasil-sufre-amplia-destruccion-con-bolsonaro-alerta-lula/>

Chile

Covid-19 Casos: 3,061,019

Covid-19 Muertes: 42,353

"Esa educación a distancia nunca reemplaza o equivale a la educación presencial": Presidente Piñera da inicio al año escolar 2022

Este miércoles el presidente Sebastián Piñera junto al ministro de Educación, Raúl Figueroa, visitaron el Liceo Bicentenario Santa María de Paine para dar inicio al año escolar 2022, el que estará marcado por la obligatoriedad de las clases presenciales y el retorno de la jornada escolar completa.

En la instancia, el mandatario aseguró que "3,5 millones de niños chilenos inician su año escolar, hoy día o los días que vienen" y destacó la importancia del regreso a las aulas en la vida de los estudiantes. En esa línea, sostuvo que "la escuela es un lugar de crecimiento, de

maduración. La escuela es un lugar donde pueden crecer emocionalmente porque están con sus compañeros, porque tienen que estudiar, tienen que practicar las tareas que los profesores les indiquen y, al mismo tiempo, jugar con sus compañeros, compartir experiencias”.

Sin embargo, en el Colegio de Profesores siguen viendo con aprensiones, toda vez que dirigentes en distintas regiones han insistido en sus reparos respecto del protocolo dado a conocer por el Mineduc y que en varios establecimientos no estarían en las condiciones para recibir a los estudiantes.

<https://radio.uchile.cl/2022/03/02/esa-educacion-a-distancia-nunca-reemplaza-o-equivale-a-la-educacion-presencial-presidente-pinera-da-inicio-al-ano-escolar-2022/>

Colombia

Covid-19 Casos: 6,062,701

Covid-19 Muertes: 138,693

“El nivel de agresión que sufre el movimiento sindical en Colombia es alarmante”

Colombia es un país peligroso para defender derechos. [Es el más letal para los ambientalistas](#), para los líderes sociales y también para los sindicalistas, que en 2021 volvieron a las cifras en rojo. De enero a noviembre de 2021, [al menos 100 fueron víctimas de alguna agresión](#), 14 fueron asesinados y muchos otros denunciaron atentados o detenciones arbitrarias. “El Gobierno no ha actuado para frenar estos crímenes, en el último año han tenido que salir al exilio trabajadores que fueron amenazados y no recibieron protección”, dice Marcio Monzane, secretario regional de la federación de sindicatos UNI Global Union, que agrupa a 20 millones de trabajadores en 150 países, y que hará parte de la misión de observación electoral en las legislativas del próximo 13 de marzo.

La violencia que sufren los líderes sindicales en Colombia no es nueva, pero el nivel de agresión que está viviendo el movimiento “es alarmante”, dice Monzane. Una de las últimas víctimas fue Robinson Jiménez, presidente de la Asociación de Taladreros de Santander y empleado contratista de la estatal Ecopetrol. A Jiménez le dispararon cuando salía de un turno de trabajo en octubre pasado y murió después de un mes bajo observación médica. El ataque que le costó la vida se produjo tras una jornada de protesta, en la que sindicalistas y trabajadores se manifestaban contra

Ecopetrol por sus intentos de “privatización disfrazada y precarización laboral”, según denunció la Unión Sindical Obrera (USO).

“[La violencia](#) [contra líderes sociales y sindicales], en contraste con lo ocurrido en el mismo periodo del calendario preelectoral 2017, es preocupante. Esta vez se cuentan al menos 400 agresiones y 81 asesinatos”, dice Monzane, que cita las cifras de la Misión de Observación Electoral (MOE). “En los diez primeros meses del calendario preelectoral se presentó un aumento del 3,8% de los asesinatos con respecto a 2017. En el caso de los atentados fue de 55%, lo que evidencia que la letalidad de las agresiones contra los diferentes liderazgos del país se ha recrudecido”, [señalaba la MOE en un informe](#) el pasado enero.

La violencia antisindical contra las mujeres ha sido otra denuncia de las centrales obreras. En 2021, dos docentes afiliadas a sindicatos de maestros fueron asesinadas y líderes del gremio como Martha Alfonso y María Eugenia Londoño, ambas de la [Federación Colombiana de Educadores \(FECODE\)](#), han denunciado amenazas y hostigamientos. Según la Escuela Nacional Sindical, Sinderh, desde 1971 hasta 2021, se registraron 3.295 homicidios, 434 atentados, 253 desapariciones forzadas, 7.624 amenazas de muerte y 1.952 desplazamientos forzados. “Colombia, por delante de Brasil o Guatemala, es el peor país para ser sindicalista. Hay una preocupación muy grande por la seguridad y por los riesgos, que aumentan en las elecciones”, dice Monzane. Una comisión de sindicalistas de varios países, convocada por UNI Global, ha solicitado ser parte de la misión de observación en Colombia y verificar el desarrollo de las elecciones del próximo marzo, en una jornada sobre la que ya han advertido riesgos. La MOE confirmó que diez candidatos al Congreso han sido víctimas de violencia y cuatro precandidatos presidenciales han sufrido algún tipo de agresión. “Ante el incremento de la violencia, preocupa lo que pueda presentarse en los meses siguientes, de no adoptarse medidas efectivas para su atención”, ha asegurado la organización, que señala a la banda paramilitar Águilas Negras como la principal amenaza en época electoral. Los candidatos que han sido víctimas de violencia fueron declarados por esa agrupación como objetivo militar por “[pretender impulsar una política de izquierda](#)”.

<https://elpais.com/internacional/2022-03-01/el-nivel-de-agresion-que-sufre-el-movimiento-sindical-en-colombia-es-alarante.html>

Costa Rica

Covid-19 Casos: 802,472

Covid-19 Muertes: 7,999

Encuesta da ventaja de 10 puntos a Chaves rumbo a segunda ronda en Costa Rica

Una encuesta divulgada este martes da una ventaja de 10 puntos en la intención de voto al economista Rodrigo Chaves sobre el expresidente José María Figueres, con miras a la segunda ronda electoral del próximo 3 de abril en Costa Rica.

La encuesta del Centro de Investigación y Estudios Políticos (CIEP) de la estatal Universidad de Costa Rica revela que Chaves, del Partido Progreso Social Democrático, obtiene el 46,5 % de apoyo entre los decididos a votar (71 % de la muestra), mientras que Figueres, del Partido Liberación Nacional, tiene el 36 %.

El sondeo fue elaborado mediante 1.013 entrevistas por teléfono celular entre el 22 y el 24 de febrero y tiene un margen de error del 3 %.

https://www.swissinfo.ch/spa/costa-rica-elecciones_encuesta-da-ventaja-de-10-puntos-a-chaves-rumbo-a-segunda-ronda-en-costa-rica/47393324

Cuba

Covid-19 Casos: 1,069,862

Covid-19 Muertes: 8,494

EEUU viola DDHH con bloqueo a Cuba, Irán y Siria, denuncia China

China denunció hoy que el bloqueo económico, financiero y comercial de Estados Unidos contra Cuba durante 60 años y también las sanciones a Siria, Irán y Venezuela constituyen una sistemática violación de los derechos humanos.

Un informe de la Oficina de Información del Consejo de Estado (Gabinete) precisó que la imposición unilateral de esas políticas de castigo dañó a la población de esos países, pues infringió sus garantías y condujo a crisis humanitarias.

“El 23 de junio de 2021, la Asamblea General de la ONU votó por vigésimo noveno año consecutivo a favor de una resolución para exhortar a Estados Unidos que ponga fin al bloqueo contra Cuba e inicie un diálogo para mejorar los lazos bilaterales”, indicó el texto.

Ecuador

Covid-19 Casos: 827,760

Covid-19 Muertes: 35,223

Clases tras Carnaval en Ecuador serán así

Después del largo feriado por Carnaval, los estudiantes del país retoman clases en diferentes modalidades. En el régimen Sierra-Amazonía se inició el segundo quimestre del ciclo 2021-2022. Y en el Costa-Galápagos, el año escolar finaliza este viernes 4 de marzo. Así consta en el cronograma oficial, que sirve de referencia a las instituciones educativas.

Desde este miércoles 2 de marzo del 2022, las reglas para clases presenciales y virtuales se mantienen como lo estableció el COE Nacional en su última resolución del 17 de febrero.

Costa

Para el régimen Costa-Galápagos, el Ministerio de Educación informó que continuará con la aprobación de nuevos Planes Institucionales de Continuidad Educativa (PICE). Hasta finalizar el año lectivo 2021-2022, la asistencia presencial de estudiantes se llevará a cabo de forma voluntaria, con aforo máximo de 2,25 metros cuadrados por persona en todos los grados y cursos, de todos los sostenimientos.

La Cartera además informó que los planteles educativos podrán dividir a los estudiantes por grupos y horarios diferenciados. Cuando un grado o curso haya superado el 85% de sus estudiantes vacunados con dos dosis, la institución educativa podrá, en acuerdo con las familias, tener asistencia presencial de todos los estudiantes en ese grado o curso.

<https://www.elcomercio.com/uncategorized/clases-tras-feriado-de-carnaval-ecuador.html>

El Salvador

Covid-19 Casos: 147,786

Covid-19 Muertes: 4,071

Año escolar 2022 arrancó con 100,000 estudiantes menos, según MINED

El año escolar 2022 ha iniciado con 100,000 estudiantes menos que el año pasado reconoció ayer el ministro interino de Educación, José Pineda, durante la entrevista que concedió al programa matutino de televisión Frente a Frente, de Telecorporación Salvadoreña (TCS).

"Este año llevamos ya cerca de 1.1 millones de estudiantes en los centros educativos", declaró el funcionario, que segundo antes había detallado que "la matrícula del año pasado la terminamos con 1.2 millones de estudiantes".

Pineda, no obstante, esclareció que el período para matricular estudiantes termina hasta dentro de un mes.

"Hay que esclarecer que la matrícula regular termina hasta el 31 de marzo, hasta allí estamos recibiendo estudiantes., Aunque eso no quiere decir que si después de esa fecha alguna niña o niño se acerca a la escuela no lo vamos a recibir. Pero allí hacemos el primer corte", anotó el titular interino del Ministerio de Educación (MINED).

<https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ano-escolar-2022-arranco-con-100000-estudiantes-menos-segun-MINED-20220228-0104.html>

Guatemala

Covid-19 Casos: 776,991

Covid-19 Muertes: 16,971

Inestabilidad en viceministerio de Educación pone en riesgo la calidad educativa

[Los cambios en los ministerios durante el Gobierno de Alejandro Giammattei han sido constantes](#), y el Ministerio de Educación (Mineduc) no se ha salvado de los relevos en su cúpula. Ninguno del equipo que inició en el 2020 continúa en el cargo, excepto la ministra Claudia Ruiz.

Uno de los puestos esenciales en la cartera es el viceministerio Técnico. El primero en tomar posesión del cargo en la actual administración fue Héctor Antonio Cermeño Guerra. Un año después fue juramentada en el puesto Zaida Lorena Aragón de Argueta, que estuvo al frente del vice despacho por nueve meses, ya que en octubre llegó Edna Leticia Portales a reemplazarla, quien actualmente está al frente de ese vicedespacho.

El viceministerio Técnico del Mineduc tiene a su cargo coordinar y dirigir las

actividades técnico-pedagógicas para el sistema educativo nacional, según el Manual de funciones, organización y puestos de la cartera.

Ester Ortega, analista y exviceministra de Educación, menciona que quien ocupe este puesto debe planificar, dirigir, dar las instrucciones de todos los programas de educación que se desarrollan a nivel nacional, tanto en preprimaria como en primaria y secundaria. Tiene que dar las directrices y supervisar que las direcciones departamentales las ejecuten y trabajen directamente con los directores y los docentes en las escuelas.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/inestabilidad-en-viceministerio-de-educacion-pone-en-riesgo-la-calidad-educativa/>

Honduras

Covid-19 Casos: 411,212

Covid-19 Muertes: 10,720

En 24 horas la matrícula escolar creció a 600 mil estudiantes

En 24 horas la cantidad de [alumnos matriculados](#) en el sistema educativo creció de 355 mil a alrededor de 600 mil alumnos.

Al menos así lo anunció [Daniel Sponda](#), secretario de Educación, quien indicó que todavía falta por matricular a alrededor de 1.9 millones de alumnos.

“Llamamos a los padres y madres de familia que nos envíen a los niños para matricularlos”, explicó el funcionario. Añadió que no hay ninguna restricción en la matrícula, no es obligatoria la partida de nacimiento, tarjeta de salud, no hay que pagar para inscribirlos.

Aseveró que la matrícula permanecerá abierta durante todo el año lectivo para que ningún niño o niña se quede fuera del sistema.

<https://www.elheraldo.hn/honduras/matricula-escolar-crecimiento-diario-honduras-IY6155039>

México

Covid-19 Casos: 5,506,105

Covid-19 Muertes: 318,086

SNTE entrega "Toma de Nota" a dos nuevas dirigencias seccionales

El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso Cepeda Salas, entregó la Toma de Nota, emitida por el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, a dos nuevos secretarios generales seccionales electos recientemente.

Se trata de los profesores Francisco Ramírez Labra, de la Sección 24, de Querétaro, y Juan Carlos Bárcenas Ramírez, de la Sección 26, de San Luis Potosí.

En la ceremonia, el maestro Cepeda Salas destacó la "transparencia de ese ejercicio democrático" y ratificó su acompañamiento a las nuevas directivas seccionales, para emprender acciones en beneficio de todos los agremiados y de la educación pública.

Aseguró que "con estos procesos sindicales se fortalece la legitimidad de la organización magisterial y le permite mantener una constante interlocución con autoridades, para tomar las mejores decisiones sobre condiciones de trabajo, salario, prestaciones y seguridad social".

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/01/sociedad/snte-entrega-toma-de-nota-a-dos-nuevas-dirigencias-seccionales/>

Nicaragua

Covid-19 Casos: 13,958

Covid-19 Muertes: 224

Panamá

Covid-19 Casos: 755,262

Covid-19 Muertes: 8,079

BID destina \$15 millones no reembolsables para educación

El [Banco Interamericano de Desarrollo \(BID\)](#) aprobó a Panamá en noviembre de 2021 el otorgamiento de \$15 millones no reembolsables con el fin de aumentar los niveles de aprendizaje y las habilidades de los estudiantes, nacionales y extranjeros, en el sistema de educación pública. Panamá es uno de los países elegibles para acceder a los recursos de la

Facilidad No Reembolsable que el BID constituyó con \$100 millones de recursos propios para apoyar a países que reciben flujos migratorios intrarregionales repentinos y de gran magnitud.

Rocío Medina Bolívar, representante del Grupo BID en Panamá, explica para qué fueron destinados estos fondos, y ofrece detalles de los resultados del diagnóstico de la educación en el país, realizado por la institución.

¿Cómo fue seleccionado Panamá para otorgarle estos \$15 millones?

Panamá es uno de los 10 países en la región elegible, ya que aumentó su población en un 1.8% entre 2017 y 2019, superando ampliamente el umbral de 0.5% que se tiene como base. Actualmente, en Panamá viven 241 mil 92 extranjeros provenientes de América Latina y el Caribe, casi 6% de su población. La mayoría de los migrantes intrarregionales son de Venezuela (50%), pasando de 9 mil 883 en 2015 a 121 mil 598 en 2021. Los nacionales de Colombia representan el 21% y los siguen Nicaragua, Costa Rica y República Dominicana, con alrededor de 5% cada uno.

<https://www.prensa.com/imprensa/panorama/bid-destina-15-millones-no-reembolsables-para-educacion/>

Paraguay

Covid-19 Casos: 641,321

Covid-19 Muertes: 18,359

Dimite diputado en Paraguay salpicado por denuncias de presunto narcotráfico

El diputado oficialista paraguayo Juan Carlos Ozorio dimitió este miércoles a su escaño, después de denuncias periodísticas sobre su presunta participación en una estructura dedicada al narcotráfico y al parecer vinculada con la organización criminal brasileña Comando Vermelho (Comando Rojo).

Ozorio presentó su renuncia "indeclinable" al cargo mediante misiva enviada a la Cámara de Diputados, que esta jornada celebró su primera sesión plenaria después de retomar su actividad en la víspera tras el receso legislativo.

El político, del movimiento oficialista Colorado Añetete, el mismo del presidente paraguayo, Mario Abdo Benítez, dijo a periodistas que su dimisión obedeció a una decisión personal, aunque admitió que "es un deseo mayoritario de la gente".

https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-congreso_dimite-diputado-en-paraguay-salpicado-por-denuncias-de-presunto-narcotr%C3%A1fico/47395690

Perú

Covid-19 Casos: 3,516,264

Covid-19 Muertes: 210,538

Comisión de Educación aprueba el pago gradual de la CTS a maestros

Con 14 votos a favor, 1 en contra y 1 abstención, la Comisión de Educación del Congreso, que preside el congresista Esdras Medina, aprobaron la propuesta para el pago de la CTS al 100% a favor de los maestros del Perú. Hace una semana, el ministro de Economía y Finanzas, Oscar Graham, informaba en conferencia de prensa, que en la actualidad solo se abona anualmente a los maestros el pago de la Compensación por el Tiempo de Servicios (CTS), 14% de la remuneración mensual.

Con la aprobación de este proyecto de ley plantea que la CTS de los profesores será el 100% de su remuneración íntegra mensual, por año o fracción de los meses de servicios oficiales laborados de manera efectiva, desde su nombramiento hasta la fecha de retiro.

“Un maestro cuando cesa después de 30 años de servicio, cobrando 2,400 soles, se le reconoce solo el 14 % de CTS, que los tiene que multiplicar por los 30 años de servicio, obteniendo solo 10 mil soles”, explicaba hasta hace poco, Lucio Castro, secretario general del Sindicato Unitario de Trabajadores en la Educación del Perú (Sutep).

<https://caretas.pe/nacional/comision-de-educacion-aprueba-el-pago-gradual-de-la-cts-a-maestros/>

República Dominicana

Covid-19 Casos: 574,556

Covid-19 Muertes: 4,368

República Dominicana cumple dos años de pandemia con baja positividad

La República Dominicana cumplió este martes dos años de pandemia, cuya positividad continúa en descenso, así como las hospitalizaciones. El país confirmó su primer caso de COVID-19 el 1 de marzo de 2020 y desde entonces, de acuerdo con las cifras oficiales, se han contagiado 574,556 personas, de las que han muerto 4,368, para una letalidad de 0.76 %. Las personas que tienen la enfermedad actualmente ascienden a 1.866, según los mismos datos, que precisan que 144 contagiados están hospitalizados, para una ocupación del 6 %.

<https://acento.com.do/salud/republica-dominicana-cumple-dos-anos-de-pandemia-con-baja-positividad-9038025.html>

Uruguay

Covid-19 Casos: 840,511

Covid-19 Muertes: 6,977

Organizaciones que se posicionan de cara al referéndum

El referéndum para derogar 135 artículos de la ley de urgente consideración (LUC) puede verse como un enfrentamiento entre el gobierno –con dirigentes, ministros y legisladores de la coalición oficialista como abanderados– y la oposición, personificada no sólo en el Frente Amplio (FA) sino también en las principales organizaciones del campo social que impulsaron, tras su aprobación, la recolección de firmas que habilitaron la consulta popular de este 27 de marzo. Entre ellas, el PIT-CNT, la Federación de Cooperativas de Vivienda por Ayuda Mutua (Fucvam) y la Federación Nacional de Profesores de Educación Secundaria (Fenapes). De todas formas, desde ambos lados hay matices, organizaciones y sectores de la población más reducidos que hacen su aporte a la discusión desde otros lugares.

Por el Sí

Si bien el Sindicato Médico del Uruguay (SMU) no tomó postura respecto del referéndum, la agrupación Fosalba, mayoritaria dentro del Ejecutivo del sindicato, optó por posicionarse públicamente a favor de la derogación de los 135 artículos. La presidenta del SMU, Zaida Arteta, pertenece a Fosalba pero aclaró a la diaria que prefirieron “aportar en el debate de las ideas y la información” para “los médicos, médicas y socios, que serían los principales destinatarios, pero también para que la población toda tuviera esos elementos”.

Es por eso que los miembros de Fosalba dentro del Ejecutivo propusieron la realización de debates públicos organizados por el propio SMU, en vista de que “dentro del Ejecutivo hay distintas posturas”. El vocero de Fosalba, Martín Odriozola, recordó que la agrupación “tiene una larga trayectoria posicionándose sobre temas que van más allá de los reclamos corporativos médicos”, y por eso entendieron necesario “tomar una postura como agrupación independiente dentro del sindicato” y acompañar la campaña. Se conformó una comisión que “desde las redes de la agrupación está difundiendo información, y se va a participar con otros colectivos sociales en la elaboración de material propio puesto a disposición de la comisión nacional”.

<https://ladiaria.com.uy/luc/articulo/2022/3/organizaciones-que-se-posicionan-de-cara-al-referendum/>

Venezuela

Covid-19 Casos: 514,795

Covid-19 Muertes: 5,633

Venezuela se solidariza con medios rusos bloqueados en las redes europeas

El Gobierno de Venezuela se solidarizó este martes con los medios de comunicación vinculados al Estado ruso RT y Sputnik, cuyas emisiones en Youtube fueron bloqueadas por la multinacional Google Europe, como consecuencia de la invasión de Ucrania.

"Expresamos desde Venezuela nuestra solidaridad con RT y Sputnik, medios de comunicación que enfrentan la censura de la UE (Unión Europea), quienes se empeñan en moldear la visión de la operación militar especial de Rusia en Ucrania a su beneficio", dijo el canciller venezolano, Félix Plasencia, en un mensaje publicado en su cuenta en Twitter.

Google Europa informó este martes, a través de su cuenta de Twitter, del bloqueo a los medios vinculados al Estado ruso y aseguró que seguirán "de cerca" la situación actual del conflicto para tomar "medidas rápidamente".

https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_venezuela-se-solidariza-con-medios-rusos-bloqueados-en-las-redes-europeas/47393384



Observatorio Latinoamericano de Políticas Educativas

Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

2022 - Internacional de la Educación América Latina.

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a america.latina@ei-ie-al.org

www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org

This email was sent to <<Email Address>>

[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)

educacion internacional · San jose · Alajuela 20101 · Costa Rica